

Hola compañeros y compañeras,

El lenguaje no es neutral ni secundario. El lenguaje es un reflejo de la sociedad que lo utiliza y al mismo tiempo influye en las actitudes, comportamientos y percepciones sociales de las personas que lo integran. El lenguaje vehicula nuestro pensamiento, lo organiza y estructura, incorporando creencias, valores, prejuicios y estereotipos. La práctica discriminatoria que implica el uso sexista del lenguaje es reflejo del sexismo en nuestra sociedad.

Como en otros ámbitos, el lenguaje sexista que se utiliza en el mundo de la investigación no sólo contribuye al mantenimiento de los estereotipos y roles de género tradicionales e invisibiliza la presencia de las mujeres, sino que también favorece la discriminación y la desigualdad de oportunidades entre mujeres y hombres.

Alcanzar la plena igualdad de género en el ámbito laboral implica llevar a cabo cambios a muchos niveles, incluido el lenguaje. Nuestras elecciones lingüísticas y el uso que hacemos del lenguaje son también reflejo de nuestro posicionamiento en relación a la igualdad entre mujeres y hombres.

El compromiso del ICAC hacia la igualdad entre mujeres y hombres queda reflejado en su I Plan de igualdad, la creación del Comité dedicado a velar por la igualdad de género real y efectiva en todos los ámbitos del Instituto y la constitución de la Comisión Negociadora para la realización de un diagnóstico cualitativo y cuantitativo a nivel interno.

Continuamos trabajando en materia de igualdad y este 8M queremos celebrarlo presentándole la "Guía de comunicación inclusiva y no sexista" creada por el Instituto de Ciencias del Mar, a la que nos hemos adherido formalmente, y que forma parte de la aplicación de las medidas previstas en el II Plan de Igualdad (2023-2026).

La Guía pretende ser un instrumento que contribuya al uso de términos y expresiones libres de sexismo, superando un uso no inclusivo del lenguaje que invisibiliza y discrimina a las mujeres.

La Guía se estructura en seis capítulos:

1. Lenguaje e igualdad de género
2. Recursos para uso no sexista del lenguaje
3. Comunicación inclusiva y no sexista en el ICM
4. La comunicación oral
5. La comunicación visual
6. Glosario de términos y guía de alternativas para el uso inclusivo y no sexista del lenguaje

Aquí podéis consultarla:

- Guía de comunicación inclusiva y no sexista. Instituto de Ciencias del Mar, 2022. <https://doi.org/10.20350%2FdigitalCSIC%2F14525>

Por otra parte, os recomendamos consultar la guía del Centro de Regulación Genómica, que contempla un contexto multilingüe y cuenta con especificaciones para el uso del inglés.

https://www.crg.eu/sites/default/files/crg/man-com-003_gender-inclusive_language.pdf

Acto de celebración 8M

Charla virtual: Prehistorias de mujeres: una experiencia de divulgación histórica

A cargo de: Margarita Sánchez, catedrática de la Universidad de Granada y miembro del proyecto "PastWomen".

Fecha: 15 de marzo a las 13h

[Enlace](#)

Adhesión al Manifiesto del 8M del Departamento de Igualdad y Feminismos de la Generalitat de Catalunya.

<https://igualdad.gencat.cat/ca/actualitat/campanyes/En-els-feminismes-tot-es-comencar/>

Muchas gracias,

